

Herrn
Oberbürgermeister
Dieter Reiter
Rathaus



München, den 03.05.2019

München Besuchen gescheit mobil 3 - Mittel der Verkehrssteuerung besser nutzen

Antrag

Die Stadt München entwickelt ein Konzept zur besseren Steuerung und Leitung der Verkehrsströme in der Stadt insbesondere auch für auswärtige Besucherinnen und Besucher.

Dieses Konzept umfasst folgende Punkte:

- Kommunikation von Sperrungen und Umleitungen aufgrund von Baustellen und Veranstaltungen
- Erfassung und Kommunikation von Parkmöglichkeiten und Parkverboten zur Vermeidung von Parksuchverkehren
- Bessere Erfassung und Vermeidung von Schleichverkehren durch Wohngebiete
- Aktueller Stand und geplante Ergänzung von Straßenabschnitten mit Verkehrsüberwachung und Möglichkeiten zur Verkehrssteuerung
- Lenkungsmöglichkeiten über die Verkehrsleitsysteme an den Hauptverkehrsstraßen
- Spezielle Lenkungsmöglichkeiten für den Reisebusverkehr
- Potentiale und Möglichkeiten einer Zusammenarbeit mit Routenplanern und Navigationssystemen.

Begründung:

Intelligente Verkehrssteuerung ist ein wichtiger Baustein für eine effizientere Mobilität. Gäste der Stadt sollten möglichst direkt an ihren Zielort geführt werden. Viele Besucherinnen und Besucher der Stadt nutzen bereits unterschiedliche Navigationssysteme. Allerdings werden hier zum Teil auch Schleichwege durch Wohngebiete vorgeschlagen oder aktuelle Baustellen und Umleitungen nicht erfasst.

Das Konzept soll darstellen, welche Leitsysteme und auch Lenkungsmöglichkeiten die Stadt bereits nutzt, welche Formen der Kooperation es bereits zu privaten Anbietern von Apps und Navigationssystemen gibt und welche Möglichkeiten hier durch den Austausch von bereits in der Stadt erhobenen Daten bestehen, damit die Fahrenden direkt und für die Stadt am wenigsten belastend ihre Ziele erreichen.

Neben digitalen Lenkungen sind auch z.B. für den Königsplatz Konzepte zu prüfen wie alle Verkehrsteilnehmenden in ausreichendem Abstand auf temporäre Sperrungen hingewiesen werden und so eine großflächigere Umfahrung möglich ist.

Wir bitten, wie in der Geschäftsordnung des Stadtrates vorgesehen, um eine fristgemäße Bearbeitung unseres Antrages.

Fraktion Die Grünen-rosa liste

Anna Hanusch
Paul Bickelbacher
Katrin Habenschaden
Herbert Danner
Sebastian Weisenburger

Mitglieder des Stadtrates